



《家庭数》

保谷一小地域安全連絡会NEWS

～しらうめネットワーク～

保谷第一小学校・PTA会員・PTA地区リーダー・西東京市防犯協会・西東京市危機管理課・社会福祉協議会・施設開放運営協議会・ふれあいのまちづくり保谷一小通学区域住民懇談会(ふれあい広場)・白梅子ども育成会・下保谷駅在所・荒屋敷自治会・主任児童委員・民生児童委員・下保谷児童センター

【しらうめネットワークの趣旨と目的】

《しらうめネットワークとは》

子どもたちと地域の安心安全を目的に、地域で活動する団体と第一小が結束した組織

《地域安全連絡会とは》

地域の保安活動についての情報交換と連携を深めることを目的とした会議で、通称しらうめネットワーク会議

第2回地域安全連絡会が開かれましたのでご報告いたします。

【校長先生】

日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り感謝申し上げます。本年度、第2回しらうめネットワークにご出席いただきありがとうございます。

9月の残暑から始まった2学期ですが、早いもので残すところあと1か月余りとなりました。この間、各学年の社会科見学、6年生の赤城移動教室、そして今年度から一斉開催いたしましたスポーツデイ等の学校行事に加え、藍染体験、ツリークライミングなど、屋敷林保存会や下保谷の自然と文化を記録する会をはじめとする地域の皆様のお力のおかげで、子どもたちは様々な体験をすることができました。また、改めて感謝申し上げます。

12月4日(木)から6日(土)までの3日間、2年に一度の「保一作品展」が開催されます。子どもたちの普段の学習の成果を図工や家庭科等での作品という形で発表し、全校児童で共有すること、そしてたくさんの保護者、地域の方々に見ていただけることは大変大きな喜びです。6日(土)の最終日は、午前中から夕方まで公開しておりますので、ぜひご覧いただきたく、ご案内申し上げます。

本校では、現在来年度のカリキュラムについて、今年度の反省をもとに計画を立てている最中です。子どもたちの、いわゆる非認知的能力を高めること(例えば自己有用感、自己効力感)を念頭に、学校行事等を再構成していく所存です。また、昨年度からのコミュニティスクール化に伴い、これまで以上に、学校、保護者、地域が一体となって教育活動を行っていくことがとても重要だと考えております。これらのことに関して、学校内部だけで決めるのではなく、保護者、地域の方々のご意見も取り入れながら決定していき、地域の学校として、子どもたちが真に活躍できる行事を作りたいと考えております。

さて、いつも申し上げていることですが、子どもたちの健やかな心と体の成長は、学校のみで育まれるものではありません。学校以外の様々な環境、機会を通して少しずつ育っていくものだと思っております。皆様におかれましては、今後とも子どもたちの健全育成のため、ご理解、ご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願ひいたします。

このところ子どもたちの過ごし方で気を付けなければならないことがいくつか見られましたのでご報告いたします。

・近隣の公園で暗くなつてからも遊んでいる児童がいる。

(そのため、高校生、中学生の喫煙等の場面に出くわすことがあり、怖い思いをした児童がいる)

・スマートフォンの長時間使用(一日4時間以上)、SNS等の動画視聴(スマートフォン依存の心配)

いずれも子どもたちには学校で指導をいたしましたが、ぜひ皆様と問題意識を共有し、お力もお借りしながら子どもたちがよりよく地域で過ごせるようになってほしいと願っています。どうぞよろしくお願ひいたします。

【主任児童委員】

・青嵐中ごみ拾い、スポーツデー、栄小学校建て替え委員会に参加しました。

・地域の見守り活動を実施していて、気になる点があります。踏切上の歩道橋から野球のボールを落として遊んでい

る子がいるので遊び方に注意が必要です。

【代表委員】

- ・5月24日にふれあい広場さんからのお誘いでフリーマーケットのお手伝いに参加させていただきました。代表委員にて子ども用品等を集め出店したのですが、小さいお子さんを抱えた保護者の方を中心に、お孫さん用の品を求めるお年寄りや子どもたち自身が買い物に来てくれて、とてもほのぼのした体験となりました。
- ・6月7日に災害備蓄庫の棚卸し作業に参加いたしました。備蓄庫の中には、飲料水やアルファ米、段ボールベッドや簡易トイレなどがびっしりと入っていました。備蓄品の充実ぶりに安心するとともに、災害時の対応について改めて考える良い機会となりました。
- ・7月5日に第2回合同委員会、10月18日に第3回合同委員会を行いました。次回第4回合同委員会は12月6日に書面開催予定です。
- ・10月10日、11日に行われた天神社祭りの見守りにも参加しました。地区リーダー、白梅子ども育成会、栄小学校、青嵐中学校等と一緒に見守りパトロールを行いました。今年も多くの人々が集まり、混雑ましたが、大きなトラブルもなく無事に終了しました。
- ・10月6日に第3回学校運営協議会に出席しました。前半は授業見学会で、各学年やクラスの授業の様子を見学させていただくことができました。それぞれの雰囲気を直に感じ、子ども達の生き生きとした様子を見ることができ、大変良い機会となりました。また後半では授業見学会を踏まえた意見交換会を行い、学校側から日々の工夫や取り組みを伺うことができ、大変参考になりました。
- ・11月1日に避難所運営協議会の開設訓練を行い、備蓄倉庫からテントや段ボールベッド等を搬出し設営しました。設営や片づけは大変でしたが実際に被災した際は、被災者が運営者になるということを理解できました。
- ・11月4日に西東京市主催の保谷第一小学校建替協議会に出席しました。来年度から始まる建替スケジュールに向けて、学校の将来像や建替コンセプトについて話し合いを行いました。具体的な学校施設の配置や整備に関して市から伺うことができ、少しずつですが新しい保谷第一小学校の将来図が見えてきています。今後もせっかくの機会ですので、建替に向けた話し合いに参加していければと思います。
- ・11月10日はP保連(西東京市立小・中学校 保護者の会連絡会)懇談会に参加しました。西東京市の公立小・中学校のPTA代表が中心となり、子どもたちにとって望ましい教育環境を作るための活動をしております。P保連から市への要望の検討状況や最近のPTAの動向と行政の推進施策・事業との関係についてご説明いただき、市側の見解や他校の現状について理解する良い機会となりました。

【地区リーダー】

【活動報告】

- ・春季(6/9～13)と秋季(10/20～24)にパトロールを実施しました。
- ・登校指導(1学期、2学期)、通学路合同点検を7/7に実施しました。
- ・天神社お祭りパトロールを10/10に実施しました。
- ・「子ども110番ピープル君の家」北部グループ会議を実施しました。
小学校・中学校ともに半数の参加であった為、従来同様の活動に難しさが生じています。市と活動の見直しに着手していくことになりました。

【今後の活動について】

- ・LINEのオープンチャットを活用し、可能な範囲で防犯情報なども共有していきたいと考えています。
オープンチャットの投稿内容や頻度について感じ方については、各ご家庭に個人差があるので悩みながら今後も活用していきます。

【社会福祉協議会】

【今後の予定】

- ・11/23(日)10:00～14:30文理台公園でほくとまつりを実施予定。※雨天中止
- ・12/1(月)保谷駅前、ひばりヶ丘駅で歳末たすけあい地域福祉募金を実施予定。

【下保谷駐在所】

○ 特殊詐欺被害について

国際電話を利用する手口が多発しています。特に「+」や050から始まる電話に注意してください。年齢が若い方の被害が出てますので不審な電話があった場合やどうしたらいいかわからない場合は110番通報をお願いします。固定電話のみの対応となります。急増する国際電話の着信を無料で休止することができますのでお問い合わせください。

【白梅子ども育成会】

【活動報告】

- ・ラジオ体操を7/21～25日の計5日間、実施しました。697の方に参加していただきました。
- 4～6年生の有志18人の子どもたちがお手本、シール貼り、声掛け等を頑張ってくれました。
- ・下保谷森林公园の夏祭りではわたあめのお手伝いを行いました。たくさんの自治体の方に助けていただき運営することができました。ありがとうございました。
- ・天神社お祭りパトロールを保一小PTAから引き継ぎ、青嵐中PTAにお渡ししました。たくさんの方がパトロールに参加していただいているのを再確認することができました。
- ・西東京市育成会全体で企画している歩け歩け会を11/3に気持ちの良い天気の中、実施しました。田無第四中学校から多摩湖自転車歩行者道、都立狭山公園までの全行程13kmを歩く大会です。毎年中高生の子どもたちがボランティアとして交通整理をしてくれています。青嵐中からは6人が参加してくれました。

【今後の活動について】

- ・オリジナルイベント「オカシくない？！運動会」を12/13(土)に開催予定です。「玉入れ？」や「宝石はこび」など運動会でありそうでない協議を楽しもうと計画しています。PTA会員の方にもお手伝いいただき楽しい1日になるよう頑張ります。
- ・西東京市育成会全体で企画しているどんど焼きを1/11(日)に明保中にて予定しています。中学生ボランティアの子ども達とやぐらのための竹切りやくぎ抜き等をがんばります。また大人の方でお手伝いにご興味のある方はぜひお問い合わせください。

★ 問い合わせメールアドレス→shiraumeikuseikai@gmail.com

【下保谷児童センター】

【活動報告】

- ・7/19にセンター夏祭りがありました。当日は、約500名の来館があり、大いに盛り上がりました。
- ・8月には、夏休みの特別イベントとして、人気の楽器体験や簡単クッキング、工作タイム、高校生ボランティアから教わる「チアダンス」などを行いました。
- ・9月は、夏休みも明け、通常のイベントに戻りましたが、まだまだ暑い日が続いていたため地下のライブスタジオを活用し、一輪車タイムやサッカータイムを行いました。
- ・10/11には、センター運動会を行いました。あいにくの天気でグランドで行うことはできませんでしたが、プレイルームで小学生から高校生まで参加し、とても楽しい時間を過ごせました。
- ・10/25 高校生自主企画の音楽ライブを行いました。
- ・10/29 ハロウィンイベント 館内に隠されているパンプキンを探す「パンプキンハント」を行いました。
- ・11/5 市民サークルの「ひなぎくや」さんによる人形劇に乳幼児親子や小学生約80人ほどの観覧者がいて盛り上りました。

【今後の活動について】

- ・11/15 下保谷児童センターMusicStreet
- ・11/29 卓球大会
- ・12/13 ウインパフェス 通常のイベントも実施いたします。詳しくは、毎月のおたよりをご覧ください。

【民生児童委員】

- ・近隣に住む高齢者の家に私服で警察手帳を見せて巡回している人物がいるそうです。駐在さんに確認したところ、そのような場合には家には入れずインターホンで対応し、不審に感じた場合は名前を聞いて田無警察署に連絡をする又は110番を通報をしてください。制服なしの巡回者に注意してください。
- ・11/23(日)文理台公園でほくっとまつりを開催、スタンプラリーの手伝いを行う予定です。昨年も近隣の小学生がたくさん参加してくれました。

【西東京市防犯協会】

【活動報告】

- ・9/1～9/5登校みまもり、9/12保谷駅キャンペーン
- ・10/10 東久留米市市民のつどい、10/10・10/11 天神社祭り
- ・11/8,11/9 市民祭り、11/13 タバコポイ捨てキャンペーン(ごみ拾い)、11/14 ひばりキャンペーン、11/15と11/25自治会と同様
- ・11/29 商店街のまつり(自治会と同様)、12/27～29 夜警、12/29 ひばりキャンペーン(新座市と合同)
- ・ウォークパトロールは、下保谷・北町 月2回実施しています。

【ふれあい広場】

【活動報告】

- ・11/12(水)13:00～秋の合同パトロールを実施しました。保谷第一小学区セイムス交差点で帰りの呼びかけを行いました。
- ・11/15(土)ツリークリミングの実施をしました。天候にも恵まれ、樹木の紅葉も進む中、自分の力、自分のペースで樹に登るよい経験ができました。

【今後の予定】

- ・12/1(土) 保谷駅前にて募金活動の実施予定。(14:00～16:00)
- ・12/26(金)夜回りを実施予定。(16:00～)

【荒屋敷自治会】

【活動報告】

- ・11/2(日)秋の美化運動で地域のごみ拾いを行いました。

【今後の予定】

- ・11/29(土)保谷駅前商店会主催の秋まつりがあらやしき公園で行われます。青嵐中のプラスバンドの出演予定があり、荒屋敷自治会も簡単な飲食物の出店を予定しています。
- ・12/27(土)～29(月)18:30～下保谷森林公園にて1時間程度、歳末警戒の夜回りを実施します。最終日の出発前には市長、警察署長のご挨拶を予定しています。
- ・1/8(木)より1週間、登校見守りを実施します。

【西東京市危機管理課】

年末には詐欺や空き巣、侵入盗などが増加する傾向がありますので年末特別警戒を実施します。
12/20～29はパトロールを強化します。

【ご意見・連絡事項】

○西東京市防犯活動団体補助金申請制度の活用について

⇒補助対象の経費に対して、定められた補助金額が決定され、補助金が交付されます。補助金申請については、団体単位となり、「保一小地域安全連絡会」という団体名ですでに登録しているので、地区リーダーで取りまとめの上、申請します。

○どんど焼き

⇒開催場所の入り口の松飾などで人手が足りていないところがあるので、お手伝いできる方がいたらお声がけいただけたいです。

○近隣の公園で暗くなつても遊んでいる児童がいる。そのため高校生、中学生の喫煙等の場面に出くわすことがあり、怖い　思いをした児童がいる。

⇒16:30のチャイムが鳴つたら帰宅する。喫煙している高校生、中学生等には関わらないように促してください。

○今後のしらうめネットワーク会議の開催日

・3月3日(火)15時～